



Tourenbericht DoWa 452

Donnerstag, 20. November 2025

Malsen via Wolfsschlucht-Grüenholz

Treffpunkt	8.30 Uhr Tennishalle Moos, Balsthal. Fahrt mit PW's zum Ausgangspunkt Start Wanderung: 8.50 Uhr Hammerrain.
Teilnehmer	16 Brigitte Hasler, Reinhard Hasler, Marianne Schenker, Kurt Mägli, Max Leisibach, Margrit Bordogna, Silvia Heutschi, Susanne Sigel, Margrit Meier, Walter Schmid, Martin Bläsi, Andy Buchwalder, Kari Christen, Hedi Vonarburg.
Kurzwanderer	Markus Jurt, Ernst Kunz
Wanderung	Aufstieg über Wolfsschlucht - Lochboden - Grüenholz (Apéro) - Wasserschutz - Malsen. Rückweg auf verschlungenen Wegen zum Ausgangspunkt.
Leistungen	Länge 9,5 km 500Hm 3h15
Mittagessen	bei Vreni in der Malsen.
Wanderleiter	Hedi Vonarburg, Walter Schmid

Der Himmel ist verhangen von Schneewolken, die in der Nacht ihre weissen Flocken auf die Erde tanzen liessen. Unsere heutige Wanderung führt uns als erstes durch die spektakuläre Wolfsschlucht. Das Laub hat sich von den Bäumen gelöst und legt der Erde einen schützenden Mantel um. Die grosse Felsnase ist nicht zu übersehen! Nun liegt sie unverdeckt da, mystisch, bedrohlich, an ein Riesenmonster erinnernd. Das Rauschen des Wassers vermischt sich mit den Schritten der Wandernden. Farn und Hirschzunge, überzuckert mit einem Hauch Schnee, zieren den Weg. Bei der Höhle gibt's eine Rast. Wir erinnern uns an die Wanderung vor fünf Jahren. Damals wurden hier die Bänke im Auftrag von Walter und Kurt zu ihrem 80. Geburtstag gestellt. Schon bald haben wir den grössten Aufstieg gemeistert.

Vom Lochboden zum Grünholz folgt das flachere Stück, jedes Mal ein schöner, malerischer Weg entlang der Felswände. Ab und zu erreicht uns für einen Moment ein Sonnenstrahl. Im Grünholz werden wir von Walter und Madeleine begrüßt. Sie haben für uns einen Apéro bereitgestellt zu Ehren der zwei Jubilare Walter und Kurt, die ihren 85igsten Geburtstag bald feiern oder gefeiert haben. Lieben Dank! Nun übernimmt Walter das Zepter! Er führt uns zum Mühlebach-Wasserfall und beim Wasserschutz vorbei auf die Malsen. Bei Vreni und William geniessen wir unser Mittagessen, Rahmschnitzel. Kurt übernimmt die Kaffeerunde, vielen Dank. Anschliessend kann die Motrac-Ausstellung besichtigt werden. Und dann wird es Zeit, uns von unseren Gastgebern zu verabschieden. Walter führt uns über Weiden zum Naturlehrpfad, beim Bärnacherweiher vorbei und auf verschlungenen und versteckten Wegen durch den «Schwäbet». Durch die schroffe Felswand, die «Andresle», auf unserer linken Seite, steigen wir den Graben hinab zur Hauptstrasse. Das war für einige von uns ein aufregender neuer Weg! Regen setzt ein. In Kürze erreichen wir unseren Ausgangspunkt Hammerrain. Wiederum durften wir eine abwechslungsreiche tolle Wanderung erleben. Allen dankeschön fürs Dabeisein.

Hedi

Fotos von Reinhard, Kurt, Hedi.





